

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Prudencio, patron de Alava, Tarazona y su obis-
pado, San Vidal, San Patricio, Santa Teodora y San Estéban.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion
á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.



DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la den-
ticion, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes
dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece
á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor
P. F. Izquierdo. Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por
mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.—En Zaragoza, Rios
hermanos, Coso 33, y demás boticas y droguerías.—En Huesca. Rayon, Camo,
etcétera.

CAFÉ DE FORNOS SUIZO

PASEO DE LA ESTACION.

Desde el domingo próximo se servirán en este elegante y acreditado es-
tablecimiento, toda clase de helados, contando á la vez con un esmerado ser-
vicio en toda clase de géneros como en excelentes cervezas del país y del
extranjero. Igualmente se servirá á domicilio todo lo concerniente al ramo
de Café y Repostería.

EN la calle del Desengaño número 36, se venden los enseres de una tienda
de comestibles, y en la misma se arriendan varios bajos.



Seccion de Noticias.

Los apóstoles, aquellos famosos apóstoles de que tanto la prensa se ha ocupado, y de los cuales hemos hablado en alguna ocasion, se hallan yá en nuestro país.

Hace dos dias se encontraban en Novales *ejerciendo su mision.*

Para sus *milagrosas* curas no emplean otra cosa que la *saliva*, medicamento económico, y que despues de todo, si ellos están sanos, poco malo puede ocasionar.

Pero bueno será, antes que vuelvan algun tuerto ciego, y más que por esto para que no anden explotando la credulidad de las gentes sencillas, que la autoridad los meta á buen recaudo, con lo cual ganarán la religion á cuya sombra quieren lucrar y la ciencia de curar que dejan maltrecha.

La tronada de anteayer ha dejado amargo recuerdo en algunos pueblos, como Peralta de Alcofea y sus inmediatos.

Solo ésto les faltaba!

Ha recibido el grado de licenciado en Derecho D. Julio Sopena, apreciable amigo nuestro.

Le felicitamos cordialmente.

Ha terminado el juicio de exenciones del reemplazo de este año.

No pasa día sin que algunos de los periódicos locales tenga necesidad de ocuparse de blasfemos ó salvajes que bien con sus canciones ó sus actos ofenden la moral pública y hasta la seguridad que tienen derecho á gozar todos los ciudadanos honrados.

Sensible nos es pedir reprension dura para tales individuos, pero su reprochable conducta nos obliga y obligará siempre á hacerlo y hoy rogamus á la autoridad castigue con mano fuerte á todo aquél que delinquiere, bien usando palabras incultas ó blasfemias, bien yendo por la calle como pudiera hacerlo un habitante de Cafrería.

Durante la Exposicion de Barcelona hay el propósito de celebrar los siguientes festejos:

De carácter general y repetidos

1.º Conciertos en el gran salon capaz para 4 000 personas, construido al intento, que tiene un órgano eléctrico, único por sus dimensiones, en España, y rival de los mejores del extranjero.—2.º Concier-



tos al aire libre.—3.º Grandes fuegos artificiales.—4.º Espectáculo de la Fuente mágica, nuevo en España.—5.º Funciones de toros.

Con ocasion de la inauguracion solemne, con asistencia de S. M. y Real familia

Reparto de socorros —Diana por las músicas militares.—Iluminacion general.—Fiesta de los Juegos florales.—Reparto de los premios á la virtud.—Colocacion de los retratos de San Raimundo de Peñafort y de D. Manuel Milá en la Galeria de catalanes ilustres.—Gran revista militar.—Inauguracion de los monumentos á Colon y á D. Juan Güell.—Gran fiesta marítima.—Cabalgata del trabajo, con premios.—Carreras de caballos, con premios.—Regatas, de primavera, con premios.

Distribuidos entre los meses restantes

Certámen de músicas y de bailes típicos, de diversas comarcas de España y del extranjero, con premios en metálico.—Certámen de músicas militares, con iguales premios.—Certámen de sociedad de Orfeones, tambien con premios.—Carreras de caballos, de otoño.—Regatas, de otoño.—Carreras de velocípedos, con premios.—Certámen de buques de recreo, con premios.—Simulacro militar.—Cabalgata anunciadora, con premios para los anuncios que se presenten en forma más artística, etc., etc.

Se han repartido ya los prospectos de la corrida de Beneficencia que ha de celebrarse el día 6 del mes próximo en Zaragoza.

Angel Pastor y Rafael Guerra con sus respectivas cuadrillas están encargados de lidiar los ocho toros, cuatro de Ripamilán y otros cuatro de Carriquiri. La plaza estará engalanada; si la corrida no pudiera verificarse el dia 6, se celebrará el siguiente.

Por lo que pueda interesar á los labradores de esta comarca les participamos que la prensa de Madrid, anuncia que un industrial, don Jaime L. Ibarra, establecido en la córte calle de San Bartolomé número 4, ofrece gratuitamente dar á conocer el medio de realizar la siega de un modo perfecto por seis reales la fanega, comprendiendo todo gasto.

Segun *El Diluvio* de Barcelona, el alquiler de los muebles para el pabellon real que se está construyendo en la Exposicion costará una friolera; 75000 pesetas.

La Direccion general de Carabineros ha dispuesto que el Coronel Subinspector D. Rafael Rouvier y Pallechá, residente en Pamplona, dé principio á la revista de Inspeccion correspondiente actual año.

Se han circulado los programas de las funciones que, para solemnizar el mes de Mayo, dedicado, con el título del mes de las flores, á la Santísima Virgen María, tendrán lugar desde el próximo domingo, día 29 del corriente en la basílica de San Lorenzo, donde está canónicamente erigida la Real Archicofradia de Nuestra Señora del Amor Hermoso ó Corte de María.

Pocos dias há que un periódico inglés convocó, para el siguiente, en tal sitio, y á tal hora á sus lectores, á ver una curiosa Exposición de asnos.

Fueron no pocos de aquellos, y solo al cabo de un rato de estar allí cayeron en la cuenta de que la Exposición la formaban ellos.

En París acaba de suicidarse un cochero apelando á un procedimiento de espantosa originalidad.

Tomó un pañuelo de seda, se lo ató al cuello, haciendo tres nudos bien apretados, pasó entre la nuca y la tela un bastón muy fuerte, y cogiendo por los dos extremos, le hizo girar rápidamente.

Tal fué la presión, que el infeliz quedó instantáneamente muerto.

Cuando dos horas después de esta escena entraron algunos vecinos en la habitación de Mouzy, levantaron su cadáver, cuyas manos crispadas todavía, sujetaban el bastón.

El *Montepío de la Asociación Mútua del Ejército y la Armada*, cuyas oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 142, principal izquierda, ha señalado los dias 1, 3, 4 y 6 de Mayo próximo, y hora de tres á cinco de la tarde, para abonar la pension de 125 pesetas que en el presente mes de Abril corresponde percibir á las señoras viudas á los inscriptos fallecidos y cuyo derecho á disfrutar aquel beneficio ha sido declarado hasta Diciembre anterior por la Direccion de dicho Montepío.

Asimismo ha señalado los dias del 7 al 10 del citado Mayo, á las horas arriba expresadas, para satisfacer las pensiones correspondientes á Enero, Febrero y Marzo últimos á las interesadas que hayan dejado de presentarse á hacerlas efectivas.

Segun *La Epoca*, se trata de establecer sucursales del Banco de España en todos los puntos donde se crean administraciones subalternas de Hacienda.

Las Cámaras francesas han votado un impuesto de cinco francos sobre las harinas.

Sirva de aviso á los productores, y tambien al Gobierno, que hay detenidas en la estación de Hendaya de 500 á 600 pipas de vinos, procedentes de diversas regiones de España, con el motivo ó sopretex- to de estar encabezados con alcohol, y que también existen grandes cantidades en los depósitos de Burdeos y París, sin que la Aduana francesa quiera entregarlas al consumo.

Mas de tres mil zapateros de Berlin se han declarado en huelga. El dia 23 celebraron un «meeting», y para disolver la manifestacion tuvo la policia que cargar contra la muchedumbre, resultando gran números de heridos.

Se cree que la huelga ha sido organizada por los socialistas.

Se han hecho muchas prisiones de individuos afiliados en varias sociedades secretas.

Correspondencia.

Madrid 26 de Abril de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La ruptura entre los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez es hoy objeto de todas las conversaciones políticas; pero conviene advertir para que la opinion pública no se extravie que el artículo denunciado de *El Resumen* ha sido el pretexto utilizado para realizar este propósito, pues para nadie es un secreto que si el dualismo de jefatura ha podido servir en alguna ocasion á los planes del Sr. Romero hoy le considera inútil, sin duda en la energía de que retrograda un tanto, puede tener más facil acceso á las alturas del poder, vedadas hasta ahora para el partido reformista.

Solo así se comprende que se hable de la mencionada ruptura y sin embargo, se considere con vida á esa fraccion nacida tan solo á consecuencia del pacto que contrajeron ambos señores y que rompen hoy por completo, ateniendo el puesto de jefe el Sr. Romero Robledo, de quien será en adelante el círculo reformista, pues el general Lopez Dominguez solo se queda con sus amigos y su órgano *El Resumen*, en una situacion verdaderamente indefinida, pues apesar de que anoche se agitaron bastante los republicanos, creyéndole ganano para su causa, es lo cierto que los restos de la antigua izquierda quedan hoy por hoy á la expectativa de lo que ocurra en el mundo político, toda vez que no se puede pensar en una inteligencia con la fusion, al menos por lo que respecta al general Lopez Dominguez, á no ser que andando el tiempo se suavicen las asperezas que hay entre él y el Sr. Sagasta.

El paso dado por el Sr. Romero Robledo es, en concepto de la mayoría de la gente política, el prólogo de la odisea que vá á recorrer por algunos meses para concluir fundiéndose de nuevo con el partido

conservador tan pronto como llegase la época de encargarse del poder.

El asunto anterior, como V. comprenderá perfectamente, ha venido á restar una gran parte de su importancia á la crisis ministerial que en el sentir de algunos, está casi planteada en el seno del gabinete y digo casi planteada, porque los mismos que afirman la existencia de la dimision del ministro de la Guerra en poder del Sr. Sagasta son tambien lo que aseguran que puede considerarse como retirada ante la promesa de que se declarará cuestion de gabinete la de las reformas militares. Nótese, sin embargo, que los que han echado á vo- lar estos rumores, temiendo que no se confirmen, sostienen actualmente que no queriendo el gobierno caer del poder por un asunto como el de los proyectos militares, aplazará por unos dias la crisis con objeto de que otro ministro más político plantee el problema llegando hasta el punto de indicar para ello al Sr. Albareda.

Todo cabe en lo posible en el terreno político, donde los absurdos más empiricos se realizan como el hecho más lógico y más natural; pero no parece indicado por ahora que trate de llevarse á cabo con tanta premura ese acontecimiento y que antes de que el Sr. Sagasta forme el último gabinete del partido liberal en la presente etapa, se suspenderán las tareas de las actuales córtés.

De los asuntos económicos, como ocurre frecuentemente cuando hay otros han quedado reducidos al último lugar, y puede decirse que las comisiones y los amigos officiosos son los únicos que se enteran de esta clase de cuestiones, como si esto interesase poco al pais y á todo el mundo

En el Senado terminará esta tarde por una votacion el debate relativo á los humos de Huelva, pues en el momento en que trazo estos renglones reúne la discusion el ministro, Sr. Albareda, defendiendo su decreto en pró de los pueblos perjudicados; pero antes el duque de Mandas ha escitado á dicho ministro para que ponga correctivo á la conducta de la diputacion provincial de Guipuzcoa por haber tomado el acuerdo de censurar á los diputados á cortés que haciendo uso de la iniciativa parlamentaria favorecieron el proyecto de reforma en la division de un partido judicial de aquella provincia ofreciéndolo así el ministro de la Gobernacion.

Esta mañana se ha celebrado en palacio el Consejo de ministros, presidido por la Reina regente. No ha asistido el Sr. Sagasta por hallarse enfermo, encárgandose el ministro de Estado del resumen de la política exterior y el de Gracia y Justicia de la interior. No se ha formado resolucion alguna de importancia, ni los ministros han celebrado despues consejo en la secretaria del ministro de Estado.

En el Congreso el Sr. Romero Robledo ha apoyado una enmienda

al artículo tercero de reformas militares, por hallarse ausente el señor Alvarez Mariño autor de la enmienda.

Ha llamado mucho la atención que el Sr. Romero presenciara un discurso alabando de un modo franco al general Cassola.—M.

París 24 de Abril de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situación.

Importantísimo y poco menos que inesperado debate tuvo lugar ayer en la Cámara.

Desde hacía muchos días—á raíz de la constitucion del nuevo gabinete— la derecha monárquica, la fraccion bonapartista especialmente, habiase mostrado enojadísima por el cambio operado en el ministerio de la guerra á consecuencia de haberse puesto á la cabeza del mismo á un personaje civil. Esto no podían decirlo los partidarios del imperio, cuyas aficiones cesaristas y militares son tradicionales; pero, aun más que esto mismo, lo que en realidad se les ha atragantado ha sido el hecho de la elevacion de Mr. de Freycinet á la jefatura del ejército.

En efecto: no hay más que recordar la parte importante que tomó el actual ministro *civil* de la guerra en la defensa nacional de 1870. Todo el mundo sabe que Mr. de Freycinet fué en aquella sangrienta y terrible epopeya el más activo y el más inteligente colaborador de Gambetta, el gran organizador de aquella defensa. Ellos pusieron de relieve en aquella época los desaciertos del imperio, y gracias á sus titánicos esfuerzos y á su eficacísima prepaganda el espíritu del país se reanimó, y Francia entera, sobrellevando con resignacion aquella ruda sacudida, renació pronto á la libertad y á la República.

Toda la sesion parlamentaria de ayer, que fué importante por muchos conceptos, estuvo dedicada al recuerdo de aquella memorable fecha en que Mr. de Freycinet hizo, por decirlo así, sus primeros ensayos de ministro de la Guerra. El diputado interpelante, á falta de verdaderos argumentos para atacar la nueva organizacion dada al ministerio concretóse á decir que Mr. de Freycinet, carece de prestigio—lo cual es una injusticia—y á preguntar cómo pasará el nuevo ministro la revista de las tropas en la gran fiesta nacional del 14 de Julio, lo cual es simplemente infantil por no decir soberanamente ridículo.

Antes de interpelar, la derecha debía haberse enterado de la circular dirigida por Mr. Freycinet á los gobernadores militares de Paris y de Lyon á los comandantes de cuerpo de ejército, inmediatamente despues de tomar posesion del ministerio. En ella habrían visto la firme voluntad con que el ministro *civil* de la guerra se propone mantener la disciplina en el ejército, hacer respetar y amar el principio de autoridad é impedir al ejército que se salga de su mision, que es «esclusivamente» la de ser «el ejército de la Francia, el ejército del deber salvaguardiade las instituciones republicanas y de las leyes».



Máquinas }
SINGER }
para coser }
Grandes rebajas
en los
precios.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Pídase
el nuevo Catálogo que se ha
publicado.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Desde Ptas. 80
cada una.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Todos los modelos
á Ptas. 2,50
semanales.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Las que han sido son y serán
siempre
las más populares.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Se venden más de
600.000
anuales.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Más de las tres cuartas partes
de todas las máquinas para
coser que se venden en el mun-
do son MÁQUINAS SINGER.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
¿Y sabeis por qué
tanta
popularidad?

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Porque son las más sólidas.
Porque son las más perfec-
cionadas.
Porque son las más silencio-
sas.
Porque son las más rápidas.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Porque son las más ligeras.
Porque son las más seguras.
Porque son las más útiles.
Porque son las más durade-
ras.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Porque sirven para la familia
Porque sirven para la modista
Porque sirven para el sastre.
Porque sirven para el zapa-
tero.
Y toda clase de costura.

PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO

25, COS

ENE

LA COMPAÑIA FABRIL

„SINGER“

advierte al público que por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres Máquinas hay muchos fabricantes alemanes, poco escrupulosos que las imitan y falsifican y hasta usan el nombre SINGER en una ú otra forma para engañar á los incautos, llamándolas **SINGER PERFECCIONADAS** y **SISTEMA SINGER** ú otra cosa por el estilo.

Toda Máquina SINGER lleva la marca de fábrica y el nombre **„SINGER“** en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras

MÁQUINA LEGÍTIMA DE LA COMPAÑIA FABRIL

„SINGER“

QUE SE ACABA DE PUBLICAR

ALTO, 25

WESCA

Hubiérase ahorrado de este modo la repetición de esas mismas declaraciones, que han valido á Mr. de Freycinet los aplausos unánimes de los republicanos de la Cámara, y no habría incurrido en la falta de querer introducir, con sus distingos y capciosidades, la política en el ejército, precisamente cuando el gobierno de la República está haciendo toda clase de esfuerzos—y el nombramiento de un *civil* para el ministerio de la guerra lo atestigua—al objeto de prevenir este peligro y evitarlo en consecuencia.

En el debate de ayer, que fué tumultuoso en algunos momentos por las continuas interrupciones de los diputados de la Derecha y por la falta de energía del nuevo presidente de la Cámara—el gobierno conquistó un positivo é importantísimo triunfo —Por medio de un voto de confianza al ministro de la guerra, la Cámara, no se concretó solo á aprobar las declaraciones que hicieron á la misma así Mr. de Freycinet como el presidente del Consejo, que intervino con gran oportunidad y elocuencia en la discusión; lo que hizo la Cámara fué declarar implícitamente que la disciplina militar no corria ningun peligro; en una palabra, que la defensa nacional, hoy como en 1870, estaba colocada en buenas manos.

Los periódicos republicanos, estan satisfechísimos del resultado de la interpelación de ayer, y hoy que convenir imparcialmente en que no les falta motivo.

«La Derecha—dice uno de ellos muy autorizado—ha contribuido á poner las cosas en su verdadero lugar. Hay que agradecerla por haber provocado un debate cuyo resultado ha sido favorecer en un momento la concentración republicana y aumentar la fuerza y el prestigio del gabinete.»

El Corresponsal.

Sección libre.

LA FLOR DE LOS VINOS.

La *flor ó nata* de los vinos está conceptuada generalmente como preliminar de las alteraciones más fundamentales de los mismos; en efecto, muchos vinicultores piensan que las eflorescencias blancas que aparecen á veces en la superficie de los vinos un poco débiles en alcohol, anuncian siempre que esos vinos principian á agriarse; pero esto es un error sobre el cual hay que fijarse bien.

Por más que por lo común se dice *la flor del vino*, debiera decirse, para hablar con más propiedad, *las flores del vino*; porque en éste se forman dos clases de flor perfectamente distintas y fáciles de apreciar en sus diferentes caracteres por medio del microscopio.

Una de esas dos clases de flor ó nata del vino, es no solo inofensiva para éste, sino que es hasta conveniente para su conservación; la otra, por el contrario, es bastante peligrosa; así es que, en el primer caso, debe procurarse el conservar la flor ó nata del vino, y en el se-

gundo debe tratarse de evitar su desarrollo, deshacerse de ella cuanto antes y vigilar después la marcha del vino, para evitar las consecuencias que pudieran surgir de su contacto con la flor.

La flor del vino puede componerse de dos géneros de micodermos; ya *micodermos vini*, ya *micodermos aceti*; los primeros, bajo el punto de vista químico, no tienen influencia alguna perjudicial sobre el vino cuya superficie cubren; antes al contrario, obran mecánicamente, formando una especie de obturador ó capa preservadora, que priva á la parte superior del producto, del inmediato contacto con el aire ambiente; de manera que la evaporacion del alcohol, que se produce siempre en la superficie de los líquidos alcohólicos, se encuentre muy contenida y se haga más difícil el desarrollo de los parásitos perjudiciales.

Es, por lo tanto, conveniente, el no quitar el *micodermos vini* que cubren su superficie: sólo en el momento de beberlo es cuando debe desembarazársele de ellos, y eso con ciertas precauciones; ya añadiendo un poco de agua en el caso de que el vino esté embotellado y deba ser consumido enseguida, ya añadiendo vino en la misma forma; debiendo tener presente que siempre hay que esperar, aunque no sea más que un corto espacio de tiempo, para consumir el vino, si está en botellas ó en damajuanas. También se puede retirar del vino la flor por medio de un palito delgado, en uno de cuyos extremos se hace una pelotita de tela, que se introduce por la boca de la botella, y á la que se adhiere la flor, que operando con cuidado se puede así extraer toda.

Hay, como hemos dicho, un caso en que debe procurarse el hacer desaparecer cuanto antes la flor del vino, y es cuando se componga de *micodermos aceti*. Estos micodermos peligrosos provocan rápidamente la fermentacion acética, á lo menos en la capa superior del líquido. Como ya hemos manifestado, pueden distinguirse bien unos micodermos de otros por medio del microscopio; pero la mayor parte de los vinicultores han de encontrar bastante difícil este procedimiento, por lo cual puede acudirse á otro medio más sencillo y más al alcance de la generalidad. Una ligera acidez en la superficie del vino dará á conocer en seguida la presencia de los últimos micodermos, é inmediatamente convendrá desembarazarse de ellos, ya por uno de los medios que hemos indicado antes, ya por el siguiente procedimiento.

Desde luego hay que guardarse bien de poner el vino en movimiento á fin de no correr el riesgo de que se pueda mezclar la parte dañada con la sana, pues entonces sería fácil el que se perdiese todo.

En el vino que presente la expresada oflorescencia, se introduzca un tubo de cristal ó de hoja de lata, que se hará penetrar en el vino como unos 10 centímetros, teniendo cuidado de tapar con el dedo el orificio que queda libre. En seguida se coloca en este orificio un embudo, por el cual se verterá vino de la misma calidad, á fin de que la densidad del uno sea igual á la del otro. El líquido introducido penetra en las capas secundarias y hace subir la capa superior que está eflorecida y quizás adicificada. Esta capa rebosa pronto por la abertura del tonel ó de la damajuana en que está contenido el vino y con ella salen los micodermos nocivos. En seguida debe trasegarse el vino

tratado de la manera que hemos dicho á fin de hacer desaparecer los vestigios de micodermos que hayan podido quedar adheridos á las paredes de las vasijas.

Una ligera mezcla con vino superior en grados ó un pequeño envinado, acaban de prevenir todo peligro.

H U E S C A .

París 26, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 68'15.

Madrid 26, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 67'20.—Fin de mes, 67'20.—Fin del próximo, 67'25.—Exterior, 69'60.—Amortizable, 84'20.—Cubas, 99'45.—Banco, 414'00.—Barcelona.—Interior, 67'05.—Exterior, 69'50.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el dia 26 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. José Manzano.—Manuel Millán.—Benigno Aznarez.—Francisco Gil.—José Patricio.—J. A. Palá.—J. M. Aventin.—Antonio Gacio.—J. A. Pié.—J. Lacasa, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el dia 26 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Vallestin.—Navarro.—Lasauca.—Salanova.—Arruego.—Olivan.—Rasa.—Lopez.—Arenaz.—Escartin.—Gil.—Cebrian.—Cosculluela.—Sánchez.—Rodriguez.—Jaime.—Villanúa.—Martin.—Viñas.—Soler.—Asin.—Cosculluela.—Frago.—López.—Fernandez.—Frago.—Martinez.—Viñuales.—Lafarga.—F. Lapetra.—Atarés.—Graucet.—Gonzalez.—Eltoro.—S. Bescós.—Gaubert.—Camo.—Casaña.—Casaus.—Palá.—Gir.—Rovira.—Salas.—Perez.—Estaún.—Maza.—Mirét.—Vinué, y varias expediciones al portador.

SERVICIO DE CORREOS DE HUESCA

Horas de entrada y salida de expediciones.

Barbastro (por Angüés) entra á las 9,30 mañana y sale á las 12 id.; General (Madrid) 10,15 id., 5,15 tarde; Jaca (1.^a) 3,30 id., 12 mañana Cataluña 8 noche, 7 mañana; Peatonos de Arascués y Banariés 7,30 tarde, 11 mañana Peatonos de Arguis, Coscullano, Nocito, Novales, Pueyo de Fañanas y Piracés 9 id., 11 id.

Telegramas.

Berlin 26.—Los últimos partes facultativos que respecto de la salud del príncipe imperial publican los diarios oficiales dicen que aunque lenta se comienza á observar mejoría en su enfermedad. La reina Vitoria ha paseado hoy en carruaje en compañía de su hija y nieto. El doctor Makenzie desespera sin embargo de salvar al enfermo.

Paris 26.—El presidente de la República Mr. Sadi-Carnot ha llegado la noche pasada á Limoges siendo objeto de una entusiasta ovacion. Asistió más tarde al banquete que le dió el Ayuntamiento. El jefe del Estado pronunció un discurso elocuentísimo dando seguridades de que su vida y su hacienda están á disposicion de la Francia republicana. Estas palabras fueron acogidas con estrepitosas salvas de aplausos. Contra lo que se temía no ha ocurrido manifestacion alguna boulangérista sino que por el contrario, Mr. Sadi-Carnot, á la salida del Hotel de Ville, fué aclamado calorosamente dándole la muchedumbre frenéticos vivas.

Paris 26.—El boulangierismo va en decaimiento. El general ya no es objeto de tantas manifestaciones como antes y los diputados que se adhirieron á la política d' Boulanger están punto menos que arrepentidos de haber verificado semejante evolucion.

Roma 26.—El presidente del consejo Sr. Crispi, ha declarado al rey Humberto que es necesaria la revision constitucional. El soberano italiano se halla dispuesto á acceder á ello. En su consecuencia el gobierno convocará á córtes extraordinarias para discutir y aprobar tan importante reforma política. Es posible que esto dé márgen á una crisis en el ministerio. La expedicion del Massauah ha llegado hoy á Nápoles. Se compone de 52000 hombres, de los cuales más de la mitad vienen enfermos de gravedad.

Londres 26.—En Irlanda comienza á agitarse nuevamente la opinion agraria contra el gobierno. Ayer hubo una gran manifestacion en Dublin contra el virrey. La policia fué blanco de los insultos de las turbas de las cuales partieron algunos tiros de revolver que no hirieron á nadie. La policia hizo uso de las armas disparándolas sobre la muchedumbre ocasionando algunos muertos y heridos. La poblacion está consternadísima.

Madrid 26.—Al consejo de ministros que se ha celebrado esta mañana no ha asistido el Sr. Sagasta por continuar enfermo. El gobierno desmiente en absoluto que las córtes se cierren en el próximo mes de Mayo. El gobierno tiene resuelto á que se discutan las reformas políticas y los proyectos económicos. Respecto de las reformas militares se pretende que cuando menos queden aprobadas en el Congreso.

Madrid 26.—La actitud del general López Dominguez continuará siendo la misma, adherido á la monarquía, manteniendo íntegro el programa de la izquierda, para lo cual cuenta con el apoyo de todos sus antiguos amigos los cuales no le han abandonado después del rompimiento con el Sr. Romero Robledo.

Madrid 26.—En el Congreso el Sr. Romero Robledo por ausencia de su amigo Alvarez Mariño ha apoyado una enmienda al artículo tercero de las reformas militares. El Sr. Romero ha aprovechado esta ocasión para alabar grandemente al general Cassola y felicitarlo por sus reformas que en su opinión son las mejores que se han conocido. Algunos amigos del señor López Dominguez han tomado esta declaración como una censura á las reformas de éste. En el Senado continuó la discusión de los humos de Huelva, contestando el ministro de la Gobernación á los impugnadores del decreto de 29 de Febrero último.

Madrid 26.—«El Resumen» publica un artículo recogiendo la impresión que ha causado en toda la prensa el rompimiento entre los Sres. Romero Robledo y López Dominguez. El citado periódico mantiene incondicional adhesión al general. El general Sr. Burgos ha visitado al Sr. López Dominguez para manifestarle que es completamente falso que se retire á la vida privada y en prueba de ello le manifestaba que estaba á su lado y dispuesto á seguirle á todas partes.

Madrid 26.—El general Lopez Dominguez ha manifestado esta tarde en el salon de conferencias que con los amigos que le queden formará un grupo que sea la avanzada del partido liberal, que si alguna vez la monarquía es incompatible con la democracia quedará del lado de la democracia, y por último ha manifestado que jamás aceptará nada del actual partido gobernante. Tuvo palabras de elogio para el Sr. Romero como hombre político.

M.

ANUNCIOS

**JOAQUIN MARTINEZ É HIJO
SASTRES.**

COSO, 125 ZARAGOZA.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

PILDORAS BENZOICAS ROCHER

Contra : las ENFERMEDADES de la VEJIGA, de los RIÑONES y de los CONDUCTOS de la ORINA :

Arenillas, Cálculos, Piedra, Cistitis, Prostatitis, Catarro de la Vejiga, Incontinencia y Retención, Reumatismos, Nefritis y Cólicos nefríticos.

NOTA.— Para hacerse cuenta exacta de la enfermedad hay que leer atentamente el Folleto ilustrado, que contiene doce dibujos anatómicos con colores, sobre las Enfermedades de la Vejiga, y que se envía franco contra 1 franco en sellos de correos.

ROCHER, FARMACÉUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Exigir: Pildoras Rocher y Marca R. F.—Se encuentra en todas las Farmacias.

Depósito general Barcelona, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.

Serrienda una tienda muy espaciosa, con dos puertas, una á la calle de Zarandía y otra á la de San Salvador. Dirigirse San Salvador 6, 2.º

AVISO AL PÚBLICO.

El establecimiento de leche de vacas de Fernando Orús, que nunca ha sido multado por adulterar la leche que expende, siendo su constante afán el procurar que aquella sea de la mejor calidad y condicion, ha resuelto, á fin de conseguir este deseo, completamente, no tener, por hoy, más expendedoría que la de su propia casa, Padre Huesca 72, donde á todas horas puede ejercer la vigilancia debida y por tanto responde de la perfecta pureza de la leche.

El establecimiento de Fernando Orús, tendrá siempre á la disposicion de los compradores un pesa-leches para que sepa lo que compran el público que le favorezca.

PROVINCIA DE HUESCA

VILLA DE HECHO

PASTOS DE VERANO.

Se arriendan en los puertos de esta villa, yerbas finas que podrán utilizarse para 17.000 cabezas desde 1.º de Julio á 30 de Septiembre.

Direccion á la Alcaldía.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 27, 11:25 mañana.

En el círculo reformista se aprobó por aclamacion la conducta del Sr. Romero Robledo, surgiendo algunas protestas.

El Sr. Romero apareció en el salon y pronunció un discurso, relato del rompimiento del partido; elogió al Sr. Lopez Dominguez, y confía volverán á reunirse ambos, añadiendo que nunca volverá con los conservadores.

El local estuvo concurridísimo y hubo muchos aplausos.—M.

Madrid 27, 12:25 tarde.

En la academia de Jurisprudencia preséntanse candidatos á la presidencia los Sres Cánovas y Romero Robledo.

La comision elegida para dictaminar en el asunto Canfranc es toda favorable á la construccion de éste.

La componen los Sres. Sagasta (P) Berges, Lastres, Monares, Castelar, Castellano, y Navarro Ochoateco.—M.